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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 髙江洲 みどり P1 

3月11日（火） 

２ 屋富祖   功 P5 

３ 藤 山 勇 一 P7 

４ 伊 佐   強 P8 

５ 仲宗根   誠 P10 

６ 新 里 和 也 P11 

3月 12日（水） 
７ 知 花   圭 P14 

８ 眞榮城 健二 P16 

９ 上 地   崇 P17 

１０ 宮 城   浩 P19 

3月 13日（木） 
１１ 前 宮 美津子 P21 

１２ 小 谷 良 博 P23 

１３ 金 城 由 美 P24 

１４ 稲 嶺 隆 之 P25 

3月 14日（金） 
１５ 仲 吉 信 勝 P26 

１６ 喜友名 秀 樹 P27 

１７ 諸見里 宏 美 P29 

１８ 桑 江 直 哉 P30 

3月 17日（月） 
１９ 栄野比 和 光 P32 

２０ 桑 江   研 P34 

２１ 阿多利   修 P35 

２２ 町 田 裕 介 P37 

3月 18日（火） ２３ 千 葉 綾 子 P40 

２４ 伊 禮   悟 P41 

２５ 嵩 元 直 萌 P43 

3月 19日（水） 
２６ 當 山 全 克 P45 

２７ 大 城   隼 P48 

２８ 新 屋   勝 P50 
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議席番号 ６ 議員氏名 髙江洲 みどり  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

教 育 長 

指 導 部 長 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

１．子育て支援としての学校

給食費助成について 

 

（１）沖縄市の小中学校の給食費の現在の助成状

況について伺う。 

 ①すでに給食費が無償化されている被保護世

帯、準要保護世帯について、それぞれの制度

の概要、国・県・市の負担割合、現在助成さ

れている児童生徒の人数と金額を伺う。 

 ②沖縄市独自の第三子助成の令和5年度の助成

状況（児童生徒数と金額）を伺う。 

 ③現在給食費が無償化されていない児童生徒

の人数と、全児童生徒数に占める割合はどの

くらいか伺う。 

 

（２）那覇市では、令和7年度中学生の給食費無

償化の財源として、県の半額助成に加えて、国

の物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金

を活用すると報道されている。 

 ①沖縄市では国の地方創生臨時交付金を活用

し、令和4年度と令和5年度に商品券事業を実

施したが、その事業の概要と金額について伺

う。 

 ②国の地方創生臨時交付金について、令和4年

度から令和6年度の国の推奨メニューの中

に、学校給食費の支援についてのメニューは

あるのか伺う。 

 ③令和6年度補正予算において、重点支援交付

金の使い道を学校給食費の負担軽減策では

なく、商品券事業に決定した経緯・理由を伺

う。 

 

（３）市長の公約について 

  那覇市は、県が令和7年度から中学校給食費

の半額を助成することに合わせて、残る半額を

市で負担して無償化し、小学生を育てる世帯に

も配慮し小学生は半額助成すると報道されて

いる。『こどものまち』宣言をしている本市に

おいては、他市に先駆けて小中学生と幼稚園生

も含めて完全無償化すべきと考える。先月の沖

縄市長選において、花城市長は『学校給食費の

助成拡充』を公約に掲げて当選されたが、助成

拡充を公約に掲げた理由と給食費の助成拡充

の具体的な内容と実施時期について市長の見

解を伺う。 
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議席番号 ６ 議員氏名 髙江洲 みどり  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

 

 

２．放課後の子どもの居場所

について 

 

（１）放課後児童健全育成事業（放課後学童クラ

ブ）について。 

 ①放課後児童健全育成事業（放課後学童クラ

ブ）の法的な位置づけを伺う。 

 ②市内の放課後学童クラブの数と登録児童数

を伺う。 

 ③市の補助を受けていない自主事業の学童ク

ラブの数と登録児童数を伺う。 

 ④第二期沖縄市子ども・子育て支援事業計画で

は、放課後学童クラブについて、「地域の実

情を踏まえながら、公設放課後児童クラブの

設置を進めていくとともに、『量の見込み』

を踏まえ、高学年のニーズ等への対応や、民

設放課後児童クラブの設置促進を図りま

す。」（P47）、「確保の内容として、令和5年

度までに待機児童の解消を図っていくこと

を想定します。」（P88）とある。令和2年度

から令和6年度の登録児童数と待機児童数の

推移、令和5年度までに待機児童の解消を図

れなかった理由を伺う。 

 ⑤本市の待機児童数は県内41市町村の中で何

番目に位置するのか。 

 ⑥本市の待機児童数は全国1,741市町村の中で

何番目に位置するのか。 

 ⑦令和4年度から令和6年度の過去3年間で、待

機児童数が多い3小学校区について、各年度

の待機児童数の経過を伺う。 

 ⑧令和7年1月末日現在、令和7年度の入所希望

者数と待機児童数を伺う。そのうち新一年生

の待機児童数は何人か伺う。 

 ⑨令和6年度に美里小学校区と高原小学校区で

は、各1か所公募により放課後学童クラブが

増設されたが、この二つの小学校区の待機児

童は解消されたのか。令和7年度の入所希望

者数と待機児童数の見込みを伺う。 

 ⑩美里小学校区では待機児童数が多いため、令

和5年度に1カ所、令和6年度に1カ所、放課

後学童クラブが増設されたが、待機児童は解

消されていない。令和7年度、公募しなかっ

た理由を伺う。 
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議席番号 ６ 議員氏名 髙江洲 みどり  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

 

２．放課後の子どもの居場所

について 

 

 ⑪新年度、居場所の見つかっていない子ども達

がまだまだいる。早急に放課後学童クラブの

設置を促進する必要があると考えるが、本市

の待機児童解消に向けた計画を伺う。 

 ⑫待機児童が多い美里小学校区では、すでに自

主事業を行っている学童クラブが複数ある。

安定的に子ども達の居場所を確保できるよ

うに、また、保護者の利用料負担軽減のため

にも、クラブの条件が揃い次第、放課後児童

健全育成事業として早急に認定し、行政が支

援する必要があると考えるが、本市の見解を

伺う。 

 

（２）放課後居場所緊急対策事業について伺う。 

 ①放課後居場所緊急対策事業の法的位置づけ

について伺う。 

 ②これまで実施された小学校区と今後の実施

予定について伺う。 

 

（３）放課後学童クラブ及び自主事業の学童クラ

ブの支援策について 

 ①放課後児童クラブ育成支援体制強化事業及

び放課後児童クラブ送迎支援事業の概要と

補助上限額について伺う。 

 ②放課後学童クラブの運営を支援するため、上

記二つの事業について実施する必要がある

と考えるが、本市の考えを伺う。 

 ③自主事業の学童クラブは、子どもの育成支援

の質の向上をめざしているが、市が開催する

研修への参加に許可が得られない状況とな

っている。自主事業の学童クラブは厳しい経

営環境の中、放課後児童クラブを不承認とな

った児童の受け皿として子どもの居場所の

確保に日々努めており、ＡＳＳＣ研修への参

加を許可すべきと考えるが、本市の考えを伺

う。 

 

（４）児童館の整備計画について。 

 ①児童館の法的位置づけを伺う。 

 ②本市の整備計画の進捗状況、美里中学校区に

おける計画と進捗状況を伺う。 
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議席番号 ６ 議員氏名 髙江洲 みどり  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

総 務 部 長 

建 設 部 長 

上 下 水 道 

部 長 

 

３．松本地域の大雨災害につ

いて 

 

（１）令和7年1月24日に起きた大雨による市内

の被害状況について伺う。 

 

（２）床上浸水は松本2丁目で最多になっている

が、県道85号線の浸水の原因についてどのよう

に考えているか伺う。 

 

（３）松本都市緑地公園そばの水路について伺

う。 

 ①今回の大雨によって、松本都市緑地公園そば

の水路から大量の水と枯葉があふれだし被

害につながった。松本1丁目の被害状況につ

いて伺う。 

 ②この水路はカーブしているため、過去にも

2001年、2007年、2022年と大雨の度に被害

が繰り返し起きていると地域住民から聞い

た。この水路について、市はどのように考え

ているのか伺う。 

 

（４）今後の大雨災害対策について 

 ①排水溝周辺の落ち葉やゴミ等の清掃が大切

だが、地域の高齢化が進んでいるため、地域

だけでは現実的に困難だという声が上がっ

ている。市として、どのような対策が考えら

れるか。 

 ②1時間に30ミリの雨量で今回の被害が発生

しており、今後、これ以上の雨量も予想され

る中、早急に対策を講じる必要があると考え

る。県と市の連携や地域住民の声を生かした

取り組みが必要だと考えるが、現在どのよう

な取り組みがされているのか伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

１．市政運営について 

 

 

２．選挙戦での公約を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市政継承について 

 

（１）新市長は沖縄市をどのような町にしていき

たいのか、想いを伺う。 

 

（１）「活力溢れる沖縄市」について 

 ①「自治会を活かしたまちづくり」の具体的な

取り組みを伺う。 

 

（２）「未来を拓くこどものまち」について 

 ①「学校給食費の助成拡充」の具体的な取り組

みを伺う。 

 ②助成拡充の財源を伺う。 

 ③「教育費の負担軽減」 

  修学旅行費・学用費等の具体的な取り組みを

伺う。 

 ④修学旅行費・学用費等の財源と対象者を伺

う。 

 ⑤「こどもの貧困対策の強化」の具体的な取り

組みを伺う。 

 ⑥「国際交流・まちなか留学の推進」の具体的

な取り組みについて伺う。 

 

（３）「女性と若者が輝く沖縄市」について 

 ①キャリア支援の強化の具体的な取り組みに

ついて伺う。 

 

（４）「災害に強いまちづくり」について 

 ①「大雨による冠水・浸水対策の強化」の具体

的な取り組みを伺う。 

 ②「福祉避難所の拡充」の具体的な取り組みに

ついて伺う。 

 

（１）前市長からの継承とは、どのような政策か

伺う。 

 

（２）継承のひとつに本格的なサーキット場建設

があるが、花城市長も計画に同じ考えか伺う。 

 

（３）前市長の本格的なサーキット場建設の公約

から10年経っていますが、これまでの建設に向

けての進捗とこれまでにかかった費用と、関わ

ってきた職員は何人か伺う。 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

３．市政継承について 

 

４．災害行政について 

 

（４）本格的サーキット場建設の実現性を伺う。 

 

（１）1月24日に発生した大雨被害について 

 ①被害状況を伺う。 

 ②被害になった原因を伺う。 

 ③今後の対策を伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

上 下 水 道 

部 長 

関 係 部 長 

１．市政運営について 

 

２．公園整備について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．こども子育て支援につい

て 

 

 

 

 

 

 

５．防災減災対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

６．安心安全なまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

７．上下水道行政について 

（１）市長の市政運営について伺います。 

 

（１）コザ運動公園のリニューアルについて 

 ①現在の取り組みについて伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

（１）教育費の負担軽減について 

 ①学用品費などの助成について伺います。 

 ②学校給食費の助成について伺います。 

 

（２）児童生徒の放課後の居場所について 

 ①現状について伺います。 

 ②学校を活用した居場所作りについて伺いま

す。 

（１）こども貧困対策について 

 ①こども貧困対策の効果について伺います。 

 ②対策強化について伺います。 

 

（２）若年妊産婦支援について 

 ①現状や課題について伺います。 

 ②支援の拡充について伺います。 

 

（１）学校体育館の空調整備について 

 ①災害時に避難所ともなりうる体育館の空調

整備のため国の交付金活用が期待されます

が本市の見解について伺います。 

 

（２）避難所の環境について 

 ①国の避難所運営指針に明記されたスフィア

基準をうけて本市の方針を伺います。 

 ②避難所等の通信確保について伺います。 

 

（３）新総合防災システムについて伺います。 

 

（１）冠水や浸水対策について 

 ①1月24日の大雨による冠水などの被害状況

について伺います。 

 ②本市の対応状況について伺います。 

 ③今後の対策や取り組みについて伺います。 

 

（１）上下水道事業のデジタル化について 

 ①スマートフォンアプリなどの導入について

見解を伺います。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
建 設 部 長 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 
 

健 康 福 祉 

部 長 

 

１．市長選挙公約について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．Park-PFI事業について 

 

 

 

 

 

 
３．自治会からの要請書につ

いて 

 

 

 

 

 
 

４．福祉行政について 

 

（１）市長選挙公約について以下で伺う。 

 ①「若年妊産婦支援の拡充」、支援拡充の内容

を伺う。 

 ②「不妊治療への助成制度の創設」、助成制度

の創設を伺う。 

 ③「大雨による冠水・浸水対策強化」で、以下

を伺う。 

  ア．冠水・浸水対策強化の内容を伺う。 

  イ．現状冠水・浸水が起こる地域を伺う。 

 ④「自治会を活かしたまちづくり」で、どのよ

うなまちづくりか伺う。 

 

（１）Park-PFI事業について以下で伺う。 

 ①Park-PFI事業導入に至った経緯を伺う。 

 ②Park-PFI 事業の、レフ沖縄アリーナ by ベ

ッセルホテルズの稼働率を伺う。 

 ③沖縄こどもの国高台（中央公園）への、

Park-PFI事業導入への見解を伺う。 

 

（１）自治会からの要請書について以下で伺う。 

 ①「長田原公園の東屋整備」の進捗状況を伺う。 

 ②「諸見里公園への里道整備」の進捗状況を伺

う。 

 ③「国道 330 号から諸見里山里線への右折矢

印信号機の設置」の進捗状況を伺う。 

 

（１）福祉行政について以下で伺う。 

 ①年金受給者が賃貸物件への手続き時、保証人

否認（賃貸見送り）での困り現状を伺う。 

 ②水道料金値上げによる、生活保護者への対応

を伺う。 

 ③認知症（高齢者）について以下を伺う。 

  ア．認知症地域支援推進員の数を伺う。 

  イ．認知症高齢者数を伺う。 

  ウ．認知症の相談件数を伺う。 

  エ．認知症高齢者への虐待数を伺う。 

 ④就労継続支援 A型作業所の現状を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 民 部 長 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．不登校について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．沖縄市連絡事務委託につ

いて 

 

 

 ⑤厚生科学審議会疾病対策部会リウマチ等対

策委員会報告書（平成 30 年 11 月）の、3.

リウマチ対策の更なる推進のために 2）

-(2)-(ア)現状と課題に「リウマチに関する知

識不足により、患者が周囲からの理解や支援

が得られないとの指摘」、(イ)取組の方向性

に「リウマチ患者が社会生活を行う場におい

て周囲の理解を得られるようにすることが

望ましい」とあるが、リウマチ患者が周囲か

らの理解や支援が得られる取組への見解を

以下で伺う。 

  ア．担当部局の見解 

  イ．教育委員会の見解 

 

（１）不登校について以下で伺う。 

 ①不登校児童生徒の現状を伺う。 

 ②不登校児童生徒への取組を伺う。 

 ③ひきこもりに陥った児童生徒への取組を伺

う。 

 ④学校内外の専門機関等で相談・指導等を受け

ていない、ひきこもりでもない不登校児童生

徒の現状を伺う。 

 ⑤第 417回一般質問答弁、「不登校に対する課

題」への課題解決に向けた取組成果を伺う。 

 ⑥不登校児童生徒の住んでいる地域公民館と

連携した学習支援員派遣への見解を伺う。 

 

 

（１）沖縄市連絡事務委託について以下で伺う。 

 ①連絡事務委託料の算定方法を伺う。 

 ②何年に均等割の金額が決定されたか伺う。 

 ③今後の事務委託料への見解を伺う。 
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議席番号 ２４ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 
市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．沖縄市政について 

 

 

 

 

 
２．環境行政について 

 

 

 

 
 

３．物価高対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．教育行政について 

 

（１）花城市長の基本的な方針について 

 ①桑江市政の継承について 

 ②花城市政での新しい取組みと市長としての

意気込み 

 

 

（１）大雨被害について 

 ①現時点での被害状況について 

 ②原因は何か 

 ③今後の対策 

 

 

（１）プレミアム付き商品券について 

 ①これまで行っていたプレミアム付き商品券

事業の実績と効果 

 ②課題について 

 ③今回予定している事業とこれまでの事業の

違い 

 

 

 

（１）諸見小学校の校舎老朽化およびグラウンド

整備について 

 ①老朽化における被害を把握しているか 

 ②今後の対策について 

 ③抜本的な解決策として、建替えの計画につい

て 

 ④グラウンド整備について 
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議席番号 １８ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども子育て支援行政に

関して 

 

（１）市長選で市政継承を訴えた選挙戦について 

 ①今後の市政運営に関しての意気込みを伺う。 

 

（２）国会で議論されている（すでにされた）、

もしくは今後推進される可能性がある施策に

ついて 

 ①新型コロナワクチン接種を続ける我が国の

現状に関しての市長の見解を伺う。 

 ②選択的夫婦別姓制度に対しての市長の見解

を伺う。 

 ③沖縄の人々を先住民族とする国連勧告に対

しての市長の見解を伺う。 

 

（１）乳幼児の命と健康を守るための寄り添い支

援体制について 

 ①第 433 回沖縄市議会定例会の一般質問の中

でベビーミルク支援を必要とする家庭・世帯

への支援に関しての一般質問に対して、「母

子手帳アプリの機能を活用し、ベビーミルク

利用時の困り感などに関するアンケートを

行う予定で、予算の確保に向けた実態調査の

準備を進めております」と答弁があったが、

アンケート結果を踏まえた上での当局の見

解を伺う。 

 ②「アンケートの調査結果を基に予算計上の準

備を進めてまいります。」と答弁がありまし

た。実際に R7年度の予算確保状況はどうな

っているのか進捗を伺う。 

 

（２）第二期沖縄市子ども・子育て支援事業計画

について 

 ①質の高い教育・保育の安定的な提供に関して 

  ア．P41～P42 幼稚園教諭及び保育士確保の

推進の今後の方向性に「定着率向上に向け

た調査・研究を行うとともに、引き続き処

遇改善のための施策を展開していきます」

と記載がありますが、以下伺う。 

  （ア）令和 2年から令和 6年でどのような調

査・研究を行ったのか伺う。 

  （イ）処遇改善のためにどのような施策を令

和 2年から令和 6年で行ったのか伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．子ども子育て支援行政に

関して 

 

 ②親子の健やかで切れ目のない支援に関して 

  ア．P50 新生児訪問指導・乳幼児訪問指導

の実地の今後の方向性に「不安を抱えてい

る保護者の不安解決を図ります」と記載が

ありますが、以下伺う。 

  （ア）令和 2年から令和 6年ではどのような

不安を抱えている保護者が多かったのか

伺う。 

  （イ）不安解消を図りますとありますが、ど

のように不安解消を図ったのか伺う。 

  イ．P52 不妊の悩みへの支援の実施の今後

の方向性に「不妊等の・・・取り組みます」

と記載がありますが、以下伺う。 

  （ア）令和 2年から令和 6年でどのような取

り組みを行ったのか伺う。 

  （イ）花城市長の主な公約として発表した政

策の中に不妊治療の保険適用外部分への

助成制度の創設とあったと思いますが、第

三期計画の中に組み込んでいくのでしょ

うか。今後どのようなスケジュールで進め

ていく予定なのか伺う。 

 

（３）産後ケア事業について 

 ①直近 3か年の利用実績と課題があれば伺う。 

 ②産後ケア事業を利用出来る対象者の要件が

緩和されている認識ですが、利用決定までの

日数は短縮傾向にあるのか伺う。 

 ③2025 年 1 月から電子申請が始まったと認識

しております。そこで以下伺う。 

  ア．本市 HPの沖縄市産後ケア事業のご案内

（PDF）とオンライン申請の際のサービス内

容を統一したほうが良いと考えますが、当局

の見解を伺う。 

  イ．オンライン申請が始まったことをどのよ

うに市民へ周知広報したのか伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．学校給食費の助成制度に

ついて 

 

（１）第三子以降の助成対象年齢の拡充に関して 

 ①第 434 回沖縄市議会定例会の本員の一般質

問の中で昨今の経済情勢や物価高騰などを

鑑みて、第三子が 18歳までを助成対象にす

ることに関しての答弁で「県の動向を注視し

ながら調査研究していく」、「財源に課題が

ある」とありましたが、花城市長の主な公約

として発表した政策の中には給食費助成の

段階的拡充とあったと思いますが、どのよう

なスケジュールで進めていく予定なのか伺

う。 

 

（２）令和 7年度一般会計予算について 

 ①県補助金で中学生の学校給食費半額助成の

予算が計上されているが、令和 7年度より中

学生の学校給食費の半額助成もしくは無償

化を行う予定なのか伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．こどものまち行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．マルチフィールド沖縄に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

放課後児童クラブ（学童）について 

 

（１）第 434 回定例会において毎年 150 人前後

の待機学童が出ていることは明らかではある

が、小学校 1年生から 3年生の低学年で学童に

入園されていない人数は何名いるのか。また低

学年と高学年に分けて学童に入っている人数

を教えてください。 

 

（２）公営の学童と民営の学童に通っている人数

を分けて教えていただけますか。 

 

（３）公営と民営で月額の学童費用を伺います。

民営は金額幅で結構です。 

 

（４）民営学童の利用料に対する補助金額と対象

資格を伺います。 

 

（５）学童利用料を補助する考えはあるのか伺い

ます。 

 

 

（１）マルチフィールド沖縄の条例改正案につい

て 

 「（利用時間） 第 5条フィールドの利用時間は、

零時から 24時までとする。」 

また運用上として、 

「利用時間:0～24 時の範囲で、別途、指定管

理者と市で決定。利用方法について、周辺地域

への影響を鑑み、エンジン自動車の利用は現行

どおりとする。その他の時間について、イベン

ト（設営、撤去含む）や企業研修のほか、電動

カートの走行などの利用想定」 

と示しているが、実際にイベント等の利用は何

時までか伺います。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．市民サービス・市内経済

について 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公職選挙法の解釈に関し

て 

 

 

６．教育行政について 

 

（１）沖縄市民会館の大規模修繕について 

令和 7年度より沖縄市民会館が一定期間、数年

利用出来ない事へ、これまでの利用してきた市

民より心配懸念の声が上がっております。 

 数年となると市内経済においても大きな損

失になりかねないと感じております。 

 工事期間はどの程度見込んでいるのか。また

改修期間を出来るだけ早期に対応出来ないか

伺います。 

 

選挙時に使用可能な場所について 

（１）市役所前から県道 20号線間の駐車スペー

スは過去、選挙で使用されていたことはあるの

か伺います。 

 

（２）1 月 26 日執行の沖縄市長選において、沖

縄市役所前の駐車場広場が利用可能か確認し

たところ当初は不可との回答であったが、その

後、担当課より再度連絡があり使用可能との回

答であった。 

当初の回答と二度目の回答が異なった詳細

な経緯を時系列を追って説明をお願いします。 

 

（１）選挙管理委員会に伺います。公職選挙法上、

選挙運動する際、投票場から何メートルの範囲

は不可という制限等はあるのでしょうか。 

 

給食費について 

 

（１）中学生の給食費半額補助について県は「補

助方式」と「減免方式」を示しているが、沖縄

市はどちらを選択するのか確認させてくださ

い。 

 

（２）花城市長に伺います。 

沖縄市長選を通じて、給食費補助の段階的拡

充を掲げておりました。 

その拡充とは県が中学生を対象に令和 7 年

度から半額助成をする方針とは別に、沖縄市独

自の補助拡充を行う認識で良いのか 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市民会館について 

 

 

 

 

 

２．土地区画整理事業につい

て 

 

 

 

 

 

３．応急給水について 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校給食について 

 

（１）沖縄市民会館耐震補強工事について 

 ①令和 7年 4月以降の計画について伺う。 

 ②利用団体、活動しているサークル等への対応

について伺う。 

 ③閉館時における維持管理について伺う。 

 

 

（１）安慶田土地区画整理事業の施行期間長期化

による影響について 

 ①事業の効率化を図るうえで、インフラ整備は

重要と考えるが、促進に向けて見解を伺う。 

 ②令和 7年度の事業計画について伺う。 

 ③事業の第一工区内における公園計画につい

て伺う。 

 

 

（１）応急給水拠点の整備について 

 ①市内に何カ所あるのか、本市の状況を伺う。 

 ②施設整備や耐震化に向けた対策を伺う。 

③管理の所管はどこか、関係する機関の対応と

連携、マニュアルは作成されているのか伺

う。 

 ④今後の災害時の復旧体制・応急給水体制の強

化に向けて、対策を伺う。 

 

 

（１）給食を必要としない児童生徒の対応につい

て 

 ①給食停止に向けての過程について 

 ②牛乳・給食停止申請書の件数について（過去

5年） 

 ③停止理由についてそれぞれの件数と内容を

伺う。 

 ④停止や再開についてより丁寧に配慮を行う

べきと考えるが、今後の対応を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

建 設 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

副 市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．空き家対策・居住支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．子育て支援について 

 

（１）台風時の停電対策について 

 ①過去の台風による市管理の街路樹等の倒木

被害を伺う。 

 ②令和 5 年台風 6 号では長期停電が発生した

が、停電の原因で倒木による件数を伺う。 

 ③停電対策のためにも、予防となる事前伐採の

取り組みを伺う。 

 

（２）避難所の環境改善への取り組みについて 

 ①トイレの管理・確保計画の進捗について 

 ②トイレカーやキッチンカー等の活用に向け、

事前登録制度の検討を伺う。 

 

 

（１）空き家対策について 

 ①住まいの終活の取り組みについて見解を伺

う。 

 ②空き家・空き地の利活用支援について伺う。 

 

（２）居住支援について 

 ①居住支援協議会での取り組み状況を伺う。 

 ②不動産への居住支援協力への啓発状況を伺

う。 

 ③居住支援法人の普及、育成を伺う。 

 ④居住サポート住宅への見解を伺う。 

 

 

（１）不妊治療支援について 

 ①本市職員の不妊治療のための休暇取得や理

解促進への取り組みを伺う。 

 ②不妊症・不育症ピアサポート支援への見解を

伺う。 

 ③不妊治療保険適用外部分への助成制度創設

を伺う。 

 

（２）全天候型の屋内遊戯施設について、県内も

猛暑や悪天候が多い影響もあり、屋内遊戯施設

の整備へ子育て世代からの声がある。本市での

整備へ見解を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

経 済 文 化 

部 長 

 

４．ITワークプラザについて 

 

 

 

 

 

 

 
５．帯状疱疹ワクチンについ

て 

 

（１）ITワークプラザについて 

 ①デジ田交付金を活用し整備後の利用実績を

伺う。 

 ②施設整備の目的や期待できる効果を伺う。 

 ③さらなる活用促進へ課題を伺う。 

 ④今後の方針を伺う。 

 

 

（１）国の定期接種の具体的な内容を伺う。 

 

（２）本市として助成の拡充へ見解を伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．健康福祉行政について 

 

（１）物価高騰に対する緊急経済対策（第 2弾）

について 

 ①支援事業内容と対象及び財源内訳と事業実

施に至った背景を伺います。 

 ②前回の「エイサー商品券」は市内事業者への

支援的要素がありましたが、今回との違いは

ありますか。 

 ③前回と今回の物価高騰による市内の経済状

況は大きく異なっており、その状況に沿った

使い勝手の良い支援事業になるべきと考え

ますが認識を伺います。 

 ④今回の支援事業のスケジュールについて伺

います。 

 

（２）バスタ構想、国道 330 号拡幅、パークア

ベニュー相互通行とそれぞれが進む中、それぞ

れの進捗状況と各通り会、自治会との連携につ

いて伺います。 

 

（３）浜の活力再生プランのその後の進捗状況に

ついて伺います。 

 

（１）介護保険事業について 

 ①本市の介護サービスを受けている方で、第 1

号被保険者（65 歳以上）で 70 歳～74 歳は

何名で、75歳～79歳は何名で、80歳以上は

何名ですか伺います。 

 ②①でそれぞれの年代で介護サービスを受け

ていない方は何名ですか。（速報値） 

 ③一生涯払い続ける介護保険料ですが、所得に

応じた算定の中、低所得による減免制度はあ

るものの、①でお聞きした年齢別で介護サー

ビスを受けていない方々への減免だったり、

奨励的な制度を設けるべきと考えます。見解

を伺います。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．総務・企画・健康福祉行

政について 

 

（１）R元年 7月より改正健康増進法により、市

本庁舎敷地内、車中内含め全面禁煙となりまし

た。実施当時から一定条件を満たせば特定屋外

喫煙場所等の設置が可能だったにも関わらず、

認識も共有されぬまま一方的に実施されまし

た。実施当時と背景も変わってきており、「望

まない受動喫煙」の防止を図ることから始まっ

た取組みも第一種と位置付けられた本庁舎に

ついては改善されてきました。ただ、まだ不十

分な部分も多く、様々な観点より改正法に頼ら

ない継続性ある取組みに繋げるべく以下伺い

ます。 

 ①沖縄県全体のたばこ税動向は、沖縄市のたば

こ税歳入の動向は、他 10市のたばこ税歳入

の動向は。（R6年度実績） 

 ②本市財政への影響としてたばこ税の認識に

ついて伺います。 

 ③本庁舎内並びに敷地内（車内含）全面禁煙に

よる改善は見られるものの、喫煙者の配慮義

務を高めていくための場所として喫煙場所

を設置と考えますが、認識を伺います。 

 ④健康増進に伴うたばこに関する取組みをさ

らに進めていくために「分煙施策又は方針」

を定めることを 12月定例会にも提案いたし

ましたが、その後について伺います。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．市職員の待遇改善につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

（１）沖縄市役所の会計年度任用職員の処遇改 

善を求めて 

 ①会計年度任用職員の配置状況（フルタイム

任用とパートタイム任用の人数、男女別人

数）及び、正規職員との比率を伺う。 

 ②会計年度任用職員の産休や育休の取得者数

と、勤勉手当の支給状況はどうか伺う。 

 ③超過勤務にならないよう勤務時間の管理は

タイムカードなどで正確にすべきだがどう

か伺う。 

④「公募によらない再度の任用」（更新）は

回数上限をなくすべきだがどうか伺う。 

⑤一会計年度を超え継続して任用する場合は

昇給を行うべきだがどうか伺う。 

 

 

（１）義務教育における不登校児童、生徒の居

場所づくり・教育保障について 

  2023年度9月議会の一般質問で不登校の児

童生徒に対する学習保障について伺いました

が、その際、文部科学省が行った不登校児童

生徒の実態調査に基づき、不登校になって、

児童生徒が学校に行けなくなって最も不安に

思うことが学習の遅れであり、不安を解消す

るためにも、それぞれに応じた学びの場を提

供することを求めました。そこで改めて、現

在の市内小中学校の不登校児童生徒の状況や

新たな取組について伺う。 

①市内の不登校児童、生徒の状況について伺

う。 

②不登校児童、生徒、保護者の意見をアンケ

ート調査してはどうか伺う。 

③不登校を生まないために学校はどのような

取り組みを行っているのか伺う。 

④教育支援センター、校内教育支援センター

の位置づけと役割、学びの多様化学校設置

についての考え方を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．街路樹事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．まちづくり事業について 

 

（１）沖縄市の街路樹計画（緑の基本計画）に

ついて 

 ①「計画」の目的と内容、進捗状況及び市民

の声について伺う。 

 ②地球温暖化対策としての街路樹の役割につ

いて伺います。毎年の猛暑に見られるよう

に地球沸騰化と言われています。日本がCO

２排出協議国として積極的削減行動が問わ

れています。石炭火力から再生可能エネル

ギーへの転換や省エネ対策の強化、また、

森林や緑地、農地の確保とともに、街路樹

の役割が極めて大きいと認識します。市長

の見解を伺う。 

 ③「計画」にあたっては、市民の声を反映さ

せること。また、樹冠被覆率の拡大などを

検討すべきだがどうか伺う。 

 

 

（１）比謝川拡幅工事と同時に行われている照

屋地域周辺開発計画について 

 ①その後の取り組みと今後のスケジュールに

ついて伺う。 

②銀天街のまちづくりについて伺う。 

③住宅建て替えの内容と希望する居住者が住

み続けられる方策をどのように考えている

のか。また、住民説明会・勉強会開催につ

いて伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．自治会行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．農業行政について 

（１）公民館建設事業について 

 ①公民館のひび割れ、はく離等の現況調査は行

ったのか伺う。 

 ②自治会から公民館の建て替え、補修工事など

の要請はあったのか伺う。 

 ③市は公民館の建て替え、補修工事の順序等も

計画されているのか伺う。 

 ④自治会では土地の借地、公民館を借家してい

る所もあります。沖縄市は今後どの様な対応

を考えているのか伺う。 

 

（２）保安灯電気料金無償化について 

 ①市 37自治会の保安灯は何基設置されている

のか伺う。 

 ②LED への切り替えは何基終わっているの

か。また終了予定について伺う。 

 ③LED に切り替えた場合の電気料金はいくら

になるのか伺う。 

 ④保安灯の電気料金無償化はいつから行うの

か伺う。 

 

（１）豚舎、牛舎、鶏舎の臭い対策について 

 ①養豚団地、酪農団地、養鶏団地の臭いの苦情

が農業者、池原区民、登川区民からあります。

市はこの臭いについての対策は考えている

のか伺う。 

 ②マルチフィールドでイベントの開催時のタ

イヤのきしむ音、焼け焦げた臭いがありま

す。市の騒音、臭いの対策について伺う。 

 

（１）新規就農者、後継者支援について 

 ①沖縄市の農業は、農家の高齢化、離農者も出

ており耕作面積、生産量、品目の減少が目立

ってきております。現状を維持、発展させる

為には農家だけの努力だけでは厳しく行政

の支援が必要であります。そこで以下伺いま

す。 

  ア．新規就農者、後継者対策として農地の斡

旋、農業機械、ビニールハウスなどの取得

に行政の支援はできないのか伺う。 

  イ．沖縄市にはこれはと思う特産品がありま

せん。特産品の開発が急務だと思いますが

市は特産品開発を考えているのか伺う。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．女性管理職について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．東部海浜開発事業「潮乃森」 

について 

 

 

 

 

 
 

 

３．沖縄県道 20 号線（胡屋泡

瀬線）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．大里・東桃原地域について 

 

 

（１）沖縄市役所の女性管理職の雇用について伺

います。 

①女性管理職の数を伺います。 

②市役所全体の管理職で女性が占める割合を

伺います。 

③県内 11 市と比較し沖縄市の女性管理職の割

合を伺います。 

④市長に伺います。今後沖縄市役所の女性管理

職雇用についてどのような取り組みを考え

ているか伺います。 
 

（１）昭和 60年に具体的な検討がはじまった東

部海浜開発事業について伺います。 

①現在の進捗状況及び完成年度を伺います。 

②「潮乃森」完成後の年間の経済効果と雇用創

出の数をどれだけ見込まれているか伺いま

す。 

③東部海浜開発事業「潮乃森」について沖縄市

としての今後の取り組みを伺います。 

 

（１）高原十字路までの拡幅工事について伺いま

す。 

 ①進捗状況及び供用開始の時期を伺います。 

 ②供用開始に向けて県に要請等を行う計画が

あるか伺います。 

 ③拡幅工事により大里の拝所「御願小森」ウガ

ングヮームイが移転をする事になっていま

すが、その件に関して沖縄市としてどのよう

に考えているか伺います。 

 

（１）大里・東桃原地域の公園について伺います。 

①大里・東桃原地域にある市の公園の数を伺い

ます。 

②地域に公園設置する場合の要件について伺

います。 

③用地確保について伺います。 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．健康福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

（１）生活保護について 

 ①R7年度当初予算で生活保護扶助費が 100億

円を超えたことに対し市長の見解を伺う 

 ②生活保護世帯について 

  ア．世帯数を伺う 

  イ．人数を伺う 

  ウ．近年の推移を伺う 

 ③扶助別の決算額を伺う 

 ④生活保護適正事業について 

  ア．事業内容を伺う 

  イ．実績を伺う 

  ウ．今後の取り組みを伺う 

 ⑤増え続ける生活保護扶助費に対し、本市の対

策を伺う。 

 

 

（１）準要保護について 

 ①児童生徒数を伺う 

 ②援助費について 

  ア．就学援助費目を伺う 

  イ．1人当たりの平均援助額を伺う 

  ウ．要保護世帯との違いを伺う 

 

 

（１）火葬場整備について 

 ①1件の利用時間を伺う 

 ②家族葬の対応について 

  ア．小規模な告別式とはどの規模か伺う 

  イ．待合個室利用について伺う 

  ウ．駐車場の利用時間、対応について伺う 
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議席番号 １６ 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．放置車両について 

 

（１）美里高校正門通り、電線地中埋設について 

 ①本市松本に所在する美里高校の正門通りの

歩道には電柱が多く立っています。狭い歩道

に電柱が立っているため生徒や地域住民の

生活に支障をもたらしています。生徒、地域

住民の安全確保のために電線の地中埋設が

できないか伺う。 

 ②美里高校正門通りの歩道の幅員を広げるこ

とができるか伺う。 

 

（２）本市大里美浦線、かなさ沖縄から東へ、大

里古謝線に繋がる、市道について 

 ①当該道路は、車両の交通量が非常に多くあり

ます。通学路にもなっていますが道幅も狭

く、歩道も整備されていません。歩道の設置

をすることができないか伺う。 

 ②歩行者が車両などと接触事故を防ぐために、

安全対策としてガードレールやポストコー

ンなどを設置できないか伺う。 

 

 

（１）本市の至る所に見られる放置車両について 

 ①本市の放置車両の台数を伺う。（バイク含む） 

 ②当局は放置車両の所有者を把握できている

のか、その人数を伺う。 

 ③放置車両についての処分までの流れについ

て伺う。 

 ④道路や公園内の駐車場に放置された撤去期

限の過ぎた車両はどのように対応している

のか伺う。 

 ⑤道路や公園内の放置車両の撤去・処分に関

し、専門業者（ディーラー、整備工場、スク

ラップ業者、自動車解体業者）に依頼するこ

とができないか伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．終戦から 80年。米軍関係

による市民への被害、市の

取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育園と幼稚園の給食提

供日数の違いについて 

 

（１）米軍関係による市民への被害状況について

どのような認識を持っているのか伺います。 

 ①夜間早朝の飛行について市民への被害をど

のように捉えているのか認識を伺う。 

 ②戦闘機・オスプレイによる市民への爆音被害

についてどのような認識を持っているのか

伺う。 

 ③PFAS（水汚染）について市民への被害につ

いてどのような認識を持っているのか伺う。 

 ④事件・事故などによる市民への被害について

どのような認識を持っているのか伺う。 

 ⑤市民の命と財産を守るために市独自でもで

きる取り組みがあると考えるが見解を伺う。 

 

（１）沖縄市立学校給食センター会計規程（年間

の実施日数）第 2条 給食は、毎年度 4月から

翌年 3月までの沖縄市教育委員会（以下「教育

委員会」という。）が別に定める授業日の昼食

時に実施するものとするものとし、原則月曜日

から金曜日までの週 5日とする。ただし、幼稚

園については、毎年度 5月から翌年 3月までの

原則月曜日から金曜日のうち木曜日を除く週

4日とする。 

 2 前項の給食の実施日数は年間 200日を基準

とする。ただし、幼稚園の実施日数は年間 140

日を基準とする。と、ありますが保育園に通う

児童と幼稚園に通う児童で給食の提供日数に

違いがある事を平等にする必要があるとの考

えから以下について伺います。 

 ①幼稚園について、毎年度 5月から翌年 3月ま

でとしている経緯について伺う。 

 ②週 1回（毎週木曜日）を弁当の日としている

のは保護者からの希望なのか経緯について

伺う。 

 ③幼稚園の提供日数について、年間 140 日を

基準としているが保育園との実施日数に違

いがあり不平等感を感じる。当局の見解を伺

う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．保育園と幼稚園の給食提

供日数の違いについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．「沖縄市施設駐車使用料

金の見直し」時期について 

 

 ④小・中学校の夏休み時期でも保育園では給食

の提供がある。幼稚園でも提供する事は可能

か伺う。 

 ⑤預かり保育が必要とされる背景・内容につい

て伺う。 

 ⑥週 1回の弁当日を月 1回に見直すことで、幼

稚園の給食提供実施日数が増え、子どもの環

境が平等になり、保護者の負担を減らす事が

出来ると考えるが当局の見解を伺う。 

 

（１）令和 6 年度 6 月第 431 回定例議会におけ

る一般質問において、駐車料金の徴収を開始し

た時から数年が経ち環境も変化している。特に

教育施設については、駐車料金の免除や近隣市

町村と同等額への見直しを行う時期に来てい

ないかの質問に対し「教育委員会としても社会

背景の変化を受け、見直し時期であると考え関

係各課との調整を今後も続けていく」との答弁

がありました。また、5月には基本方針の改正

も行われています。そこで以下を伺います。 

 ①6 月議会以前に関係各課と調整が進まなか

った理由を伺う。 

 ②基本方針改正後、令和 7年度の当初予算に向

けて予算編成が行われたのか関係各課が調

整した内容について詳細（いつ・誰が・内容・

回数）を伺う。 

 ③進捗状況について伺う。 

 ④見直しまでのスケジュールを伺う。 

 ⑤市長部局所管の施設についても見直しが検

討されているのか見解を伺う。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．改正児童福祉法について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政（動物愛護）に

ついて 

 

（１）令和 2 年 4 月 1 日よりすべてのこどもと

その家庭及び妊産婦等に対して、専門的な相談

対応や訪問等による継続的な支援を実施する

「子ども家庭総合支援拠点」をこども相談・健

康課に設置。 

  同課にすでに設置している「子育て世代包括

支援センター」と連携し、妊娠期から子育て期

まで、切れ目のない支援体制を整え、支援を必

要としている子どもやその世帯等への訪問、見

守り、様々な支援策から適切なサービス提供な

ど、きめ細やかな対応を継続的に行っていきま

す。と市ホームページにある。どのような体制

で運営されているのか伺う。 

 

 

（１）不適正な多頭飼育対策に係る沖縄市の状況

について 

 ①多頭飼育に対する対応の状況について伺う。 

 ②多頭飼育に対する福祉部局との連携・協力状

況について伺う。 

 ③多頭飼育に対する他部署・他機関との連携・

連絡体制の構築状況について伺う。 

 ④多頭飼育に関する動物愛護管理（部局または

係）が抱えている課題について伺う。 

 

（２）市が把握している不適切な多頭飼育の個別

事例について伺う。 

 

（３）多頭飼育に対する動物愛護管理（部局また

は係）の取組の状況について伺う。 

 

（４）糞尿被害に対する適切な対応について伺

う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長公約について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ネーミングライツについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．コザ運動公園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市長選が 1月 26日投票日で行われ、

花城大輔市長が誕生しました。以下、桑江前市

長からの継承、市長公約についてお伺いいたし

ます。 

 ①パークゴルフ場の建設について 

 ②コザ運動公園のリニューアルによる利便性

の向上について 

 ③津波対策の整備拡充について 

 ④本格サーキット場建設について 

 ⑤プレミアム付き商品券の配布 

 ⑥学校給食費の助成拡充について 

 ⑦教育費の負担軽減について 

 ⑧子どもの貧困対策の強化について 

 ⑨国際交流・まちなか留学の推進 

 ⑩キャリア支援の強化について 

 ⑪若年妊産婦支援の拡充について 

 ⑫スタートアップ支援の強化について 

 ⑬大雨による冠水・浸水対策の強化について 

 ⑭福祉避難所の拡充について 

 
（１）沖縄アリーナのネーミングライツ募集につ

いて 

 ①ネーミングライツ募集の結果について伺う。 

 （愛称、ネーミングライツ料、契約期間等） 

 ②ネーミングライツ料はどのように活用され

るのか伺う。 

 ③ネーミングライツパートナーにはどのよう

なメリットがあるのか伺う。 

 

（１）沖縄市コザ運動公園立体駐車場について 

 ①指定管理者による管理運営について 

  ア．所管課について伺う。 

  イ．指定管理の期間について 

  ウ．指定管理料の考え方について 

  エ．指定管理料の算出根拠について 

  オ．一部運営の利益の基金積み立てについて

どのように考えているのか伺う。 

  カ．基金の積立目標、どういった場合に基金

を活用するのか伺う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

上 下 水 道 

局 長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

４．公共施設・設備の維持管

理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）公共の施設・設備の修繕、建替等の見通し

維持管理について 

 ①市民会館及び中央公民館の修繕・建て替えに

ついて 

 ②公園遊具の老朽化による修繕等について 

 ③公園施設のゴムチップ舗装の劣化等、付帯設

備の破損の修繕計画について 

 ④道路の修繕等について 

 ⑤橋の修繕・架け替えについて 

 ⑥上水道設備の修繕・敷設交換について 

 ⑦汚水道設備の修繕・敷設交換について 

 ⑧雨水施設の修繕について 

 ⑨小中学校の施設の老朽化による修繕・建替の

計画について（今後の建替スケジュール） 

 ⑩小中学校の電子黒板の利用状況、修理・買い

換えについて 

 ⑪消防本部の防災研修センターの利用状況、修

繕について 

 

（１）小中学校の入学式について 

 

（２）小中学校の卒業式について 

 

（３）夏休みの開始・終わり時期について 

 

（４）小中学校の登校時間について 
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議席番号 ３ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

（１）社会インフラ施設について（道路、橋梁、

公園、市営住宅、学校、その他公共施設上下水

道など）伺う。 

 ①老朽化対策を必要とする施設数はどの程度

か伺う。 

 ②老朽化対策は計画通りに進められているの

か伺う。 

 ③老朽化対策の課題は。また、課題に向けた取

り組みを伺う。 

 

（２）上下水道施設の耐震化について伺う。 

 ①上下水道施設の耐震化計画は策定されたの

か伺う。 

 ②計画の概要や設定目標を伺う。 

 ③今後計画を進めるために、令和 7年度から新

たに事業を実施するのか伺う。 

 

（３）浸水対策事業について伺う。 

 ① 1 月 24 日に発生した大雨による本市の冠

水・浸水による被害ヶ所状況を伺う。 

 ②冠水・浸水対策の消防本部の初期対応は。 

 ③冠水対策事業について、令和 6年度の実施内

容（場所・予算総額）令和 7年度以降の予定

（場所・予算総額）は。（道路課） 

 ④浸水対策事業について、令和 6年度の実施内

容（場所・予算総額）令和 7年度以降の予定

（場所・予算総額）は。（下水道課） 

 ⑤ゲリラ豪雨による冠水・浸水被害が増えてい

るが、総務部（防災課）、消防本部、上下水

道部（下水道課）、建設部（道路課）、市民部

（市民生活課・環境課）で連携している取り

組みはあるのか。また課題はあるのか伺う。 

 ⑥ 1 月 24 日に発生した松本・明道地区の冠

水・浸水被害について、当地区はうるま市か

らの雨水流入範囲が多いと思うが、どの程度

か。また、発生の原因を伺う 

⑦うるま市と協同して、冠水・浸水対策に取り

組むことは可能か伺う。 
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議席番号 ３ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

２．ものづくり産業について 

 

 

 

 

 

３．「コミュニティースポー

ツ」について 

 

（４）公園整備について伺う。 

 ①令和 7 年度において知花都市緑地の再整備

計画はあるのか伺う。 

 

 

（１）工芸によるまちづくりについて伺う。 

 ①知花馬場都市緑地公園区画内に伝統を継承

し、地域文化と経済の活性化を目指す工芸品

などの施設はつくれるのか。伺う。 

 

 

（１）パークゴルフ場整備について伺う。 

 ①市当局の実現に向けた見解を伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

（１） 1月 24日に発生した大雨による浸水等の

被害について 

 ①被害状況を伺う 

 ②被害を受けた市民への支援状況を伺う 

 ③原因と今後の対応を伺う 

 ④災害見舞金の拡充が必要だと考えるが、見解

を伺う 

 

（２）対策本部の設置について 

 ①今回、対策本部の設置について判断に至った

経緯とその判断基準を伺う 

 ②庁内関係部署との連携は機能したのか伺う 

 

（１）「大雨による冠水・浸水対策の強化」の具

体的な取り組みについて伺う 

 

（２）「自治会を活かしたまちづくり」の具体的

な取り組みについて伺う 

 

（３）「日本一の市役所づくり」への認識と今後

の取り組みについて伺う 

 

（１）民生委員について 

 ①民生委員設置の意義と役割について伺う 

 ②本市の定員数と充足率を伺う 

 ③成り手不足を解決する取り組みについて伺

う 

 

（１）ソテツの枯死被害について 

 ①市内の被害状況 

 ②本市の対策 

 ③市民への啓発 

 



 35 

議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路安全行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学童行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 1月 28日に埼玉県八潮市でトラックが道

路陥没で空いた穴に転落する事故が起こり、運

転手がいまだに見つかっていない事故につい

て、同様の事故が沖縄市内でも起こる可能性や

対策について 

 ①報道等によると大型の下水道管が損傷し漏

水で回りの土砂が流されて、道路の下が空洞

化した為に陥没したとの事ですが、市内でも

このような事故の可能性はないか確認しま

す。 

  ア．道路の空洞化の対策や調査はどうされて

いるのか伺う 

  イ．老朽化した、水道管の調査や点検など対

策について伺う 

  ウ．老朽化した、下水道管の調査や点検など

対策について伺う 

  エ．コザ運動公園地域などの地下の石灰岩等

の浸食による陥没の調査はどうされてい

るのか伺う 

 

（１）新年度に向けて、保育所への入所者調整が

慌ただしい時期になっていると思います。一人

の子供と多子入所希望者とでは違うと思いま

すが対策について 

 ①待機児童の人数の推移を伺う 

 ②逆に定数割れの人数を伺う 

 ③対策について伺う 

 ④こども誰でも通園制度の本市の進捗状況を

伺う 

 

（１）働き方改革や女性の社会での活躍など、子

供を取り巻く環境が変化する中、学童保育を希

望する家庭が増えていますが、学童に入れない

との声もあるようです。その対策について 

 ①学童に入れない待機児童の人数を伺う 

 ②現状と課題について伺う 

 ③本市からの学童に対する補助金や支援制度

はどうなっているのか伺う 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

４．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）災害時の避難所の運営は大変に重要な役割

を持っています。対策について 

 ①沖縄市の避難所に指定されている場所は何

か所あるか状況を伺う 

 ②災害に備えた物資にはどのような物がどの

くらい保管があるか伺う 

 ③福祉避難所について設置状況を伺う 

 ④今後の対策を伺う 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．市政の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．自主財源確保に向けた取

り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共交通行政（バスタ構

想、コミュニティバス）の

現状について 

 

（１）市長の市政運営について、以下のとおり伺

う 

①国政及び県政との連携について 

②新年度からどのような市政運営を行ってい

く方針であるか 

 

（１）本市における自主財源確保に対する取り

組みについて、以下のとおり伺う 

 ①本市の自主財源確保（自主財源比率を上げ

る）についてどのような取り組みを行なっ

ているか。 

 

（２）企業版ふるさと納税の現状について、以下

のとおり伺う 

 ①制度の概要と期限について 

 ②本市の総合戦略への位置付けについて 

 ③寄付金増額に向けての戦略について 

 

（３）持続可能な地域づくりに向け、公的な財源

のみならず官民連携による民間からの社会投

資を促す必要性もあると思われることから以

下伺う 

①PFS あるいは SIB 等の手法を用いた官民

連携の検討状況と今後の取り組みについて

当局の見解を伺う 

 

（１）本市のバスタ構想の現状について、以下伺

う。 

 ①バスタ構想の進捗について 

 ②国、県との連携状況について 

 

（２）コミュニティバスについて、以下伺う。 

 ①コミュニティバスのニーズについて 

 ②運行実績について（乗車人数、収支等） 

 ③他市の収支状況について 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．公共交通行政（バスタ構

想、コミュニティバス）の現

状について 

 

４．障害福祉サービス利用の

手続きについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．デジタル行政（DX化の推

進）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ④地域公共交通確保維持改善事業費補助金（自 

動運転社会実装推進事業）の活用について、 

当局の見解を求める 

 

（１）障害福祉サービス利用について、以下伺う 

 ①障害福祉サービス利用の手続きの流れにつ

いて 

 ②申請から利用開始までにかかる平均的な期

間は 

 ③県内他市の状況について 

 ④利用開始までにかかる期間を短縮するため

の方法はないか 

 

 

（１）昨年の６月に「デジタル社会の実現に向け

た重点計画」が閣議決定され、デジタルの実装

を前提とした行政改革等が求められているこ

とについて、以下伺う。 

 ①デジタル田園都市国家構想等、これまでデ

ジタルに関する予算執行の主な政策・実績

について 

 ②国が掲げるデジタル社会の目指す姿及び重

点課題は何か 

 ③デジタル人材の確保又は育成に向けた取り

組みについて（行政及び民間への支援も含

む） 

 ④サイバーセキュリティーの強化及び災害等

を想定したリスクマネジメントについて 

⑤これまでの実績を踏まえ、本市はどの程度

DX化が推進出来ているかについて、見解及

び今後の方針や目標について 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

６．中の町土地区画整理事業

について 

 

（１）中の町土地区画整理事業について、以下の

とおり伺う。 

 ①現在の進捗状況並びに今後の見通しについ

て 

②中の町のように既成市街地内の密集市街地

における区画整理事業は県外にどのような

事例があるか 

 ③課題についての見解 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境問題について 

 

（１）第433回定例会の不適切指導についての

マニュアル作成について伺いました。 

 ①案段階で学校に配布している。県から示さ

れたマニュアル等も追加して更新するとい

う部長答弁がありました。進捗状況を伺い

ます。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

  R6年10月に本市において行われた就職相

談会や介護研修について伺います。 

（１）「介護等のお仕事就職相談会」について

伺います。 

 ①どのような内容なのか伺います。 

 ②参加人数、年齢等伺います。 

 ③就職につなげられる方がいたのか伺いま

す。 

 ④感想・アンケート等はとったのか伺います。 

 

（２）「介護に関する入門的研修」について伺

います。 

 ①回数・研修内容について伺います。 

 ②参加人数・年齢等伺います。 

 ③参加者からどのような声があったのか伺い

ます。 

 ④今後の取り組みについて伺います。 

 

（１）PFAS汚染について 

 ①第424回定例会にて、部長は「国・県と連

携し、全県的な取り組みとして進めていく

必要があると考えている」と言っていまし

た。本員が沖縄市の責任で健康調査を実施

してほしいと要望したことを伺います。 

  ア．現在の健康調査をどのように進めてい

るのか伺います。 

  イ．他の自治体でPFASについての健康調

査を実施しているところがあるのか伺い

ます。 

  ウ．沖縄市独自でPFASについての健康調

査をする必要があるのではないかと考え

ます。当局の見解を伺います。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．「沖縄市循環バス」につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．緑化推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

（１）令和 2 年度より「沖縄市循環バス」が 4

つのルートで運行が開始されたが、以下伺う。 

 ①北部・中部・西部・東部 4 つのルートの始発・

終点の時間並びに便数について伺う。 

 ②東部ルートについて、以下伺う。 

  ア．始発のバス停と終点のバス停について伺

う。 

  イ．東部ルートの便数が多いのは何故か伺

う。 

  ウ．東部ルートには 26 の停留所があり、1 

日 11 便運行しているが、利用頻度の高い

便と曜日について伺う。 

  エ．「バス停オーナー」「車外広告」「車内広

告」の内容について伺う。 

  オ．バス停オーナーがないバス停が見受けら

れるが、どうしてか伺う。 

  カ．東桃原 3 丁目のバス停表示について、

「泡瀬」から「美浦」への変更は検討され

たか伺う。 

 

（１）「沖縄市花いっぱい推進運動」について、

以下伺う。 

 ①「沖縄市花いっぱい推進運動」の活動状況に

ついて 

（２）泡瀬自治会が取り組んでいる「サンダンカ

プロジェクト」について、以下伺う。 

 ①本市は「サンダンカプロジェクト」へ支援を

行っているか。 

 ②令和 7 年度より学校や公共機関に「サンダン

カ」の苗木を配布すると聞いているが、取り

組みについて伺う。 

 ③「沖縄市花いっぱい推進運動」で苗木の配布

を行っているが、「サンダンカ」の苗木も配

布しているか伺う。 

 ④「サンダンカプロジェクト」より、「サンダ

ンカ」の苗木を調達する事は、可能か伺う。 

  



 42 

議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．「コミュニティ  スポー

ツ」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．「2050 カーボンニュート

ラル」について 

 

（１）「コミュニティ スポーツ」として考案され

たパークゴルフについて、以下伺う。 

 ①「プロジェクト K 2.0」の政策にパークゴル

フ場の建設がありますが、以下伺う。 

  ア．パークゴルフ場建設に向けて、市長の見

解を伺う。 

  イ．パークゴルフ場建設にあたり、財源や用

地取得などなど、色々な取り組みがありま

すが、令和 7 年度の事業計画について伺

う。 

  ウ．まちづくりの観点から、パークゴルフの

魅力を伺う。 

 

（１）「沖縄市ゼロカーボンシティ」について、

以下伺う。 

 ①「CO₂ 排出ゼロ」をめざし、沖縄電力・り

ゅうせきと 2021年に締結した包括連携協

定について、以下伺う。 

  ア．包括連携協定の締結後の取り組みについ

て 

  イ．課題について 

 ②「潮乃森」の CO₂ 排出ゼロへの取り組みに

ついて、以下伺う。 

  ア．先進地視察について伺う。 

  イ．「潮乃森」で排出される温室ガスの削減

方法について伺う。 

  ウ．効果的な脱炭素の取り組みを示す、ロー

ドマップについて伺う。 

 ③再生エネルギー発電について、以下伺う。 

  ア．バーチャルパワープラント（VPP）につ

いて、見解を伺う。 

  イ．本市でも導入を検討しているか伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．地方創生 2.0 について（地

方創生これまで 10 年の課

題と今後の取組みについて

等） 

 

 

 

 

 

２．防災行政について（松本

大雨被害対策、防災 DX 推

進について等） 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくり行政について

（自治会振興、居住支援、

生涯スポーツ支援、等） 

 

（１）地方創生 2.0について 

 ①地方創生 2.0の取組みの経緯について 

 ②これまでの地方創生に関する課題、反省点に

ついて 

 ③地方創生 2.0を進めていく上での方針、今後

について 

 ④本市の自治行政を進めていく上での見解と

今後について 

 

（１）本市の防災対策について 

 ①1 月 24 日発生の大雨による課題と対策につ

いて 

 ②防災分野データプラットフォームについて 

（自治体備蓄状況の可視化等の検討含む） 

 ③防災 DX サービスマップの活用検討につい

て 

 ④防災 DX 官民共創協議会への加入検討につ

いて 

 

（１）地域コミュニティー活性化の為の自治会支

援拡充について 

 

（２）自治会での子育て環境充実とスマホ等活用

した多世代交流について 

 

（３）住宅確保要配慮者の居住支援強化と空き家

対策の連携について 

 

（４）生涯スポーツ促進の為の、パークゴルフ環

境整備について 

 

（５）高齢者（特に独居）の外出（買い物・通院）

における支援連携について 

 

（６）市民会館・中央公民館における今後の方針

について 

 

（７）ひと・動物のまちづくりにおける健康と環

境について 

 ①ワンヘルスアプローチについて 

 ②動物、ペットへの理解促進に向けたイベント

等の取組みについて 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

４．教育・子育て行政につい

て（教育費負担軽減、国際

交流事業の拡充等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．経済・観光政策について

（中市街地活性の為の組織

力強化、アリーナからの誘

客、こどもの国等へのホテ

ルPFI、観光PRの為のSNS

の拡充、スタートアップ支

援等） 

 

（１）教育費（修学旅行や学用品等）の負担軽減

について 

 

（２）国際交流事業の他市との比較、本市の拡充

検討について 

 

（３）屋内遊戯施設の整備検討について（自治会

活用含む） 

 

（４）子づくりに励む世帯への様々な助成支援の

拡充について 

 

（５）子育て（特にワンオペ）を頑張る方へのま

ちなかクーポン等について 

 

（１）中心市街地活性の為の組織力強化、支援策

の今後について 

 

（２）アリーナからの誘客含めた市街地環境整

備、課題解決について 

 

（３）市内滞在者を増やす為のこどもの国等への

ホテル PFI検討について 

 

（４）観光客への PR 促進の為の SNS の拡充検

討について 

 

（５）スタートアップ支援の県内における本市役

割と今後について 

 



 45 

議席番号 １３ 議員氏名 當 山  全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

（１）自治会について 

①自治会は、住民同士の支え合いや防災、福祉

など多くの面で重要な役割を担っておりま

すが、少子高齢化や担い手不足、会員の減少

と課題を抱えております。 

自治会活動の活性化には、地域住民と行政の

協力体制が不可欠です。花城市長の自治会に

対する想いを伺う。 

 

（１）重層的支援体制整備事業について 

①包括的相談支援事業について 

ア．相談窓口の周知方法とこれまでの利用件

数や相談内容の傾向についてどのような

見解か伺う。 

イ．包括的相談支援の相談員の人材確保や研

修体制についての取り組みを伺う。 

ウ．相談者が制度の狭間に落ちることがない

よう、断らない相談支援についての課題を

伺う。 

エ．包括的相談支援事業では、多分野の機関

と連携が求められますが、本市ではどのよ

うな体制で連携を図っているのか。 

また、現時点での課題や改善点の取り組み

があるのか伺う。 

②多機関協働事業について 

ア．多機関協働事業では福祉、医療、介護、

教育、就労などの関係機関が連携すること

が求められますが、本市においてどのよう

な仕組み、体制で連携を図っているのか伺

う。また、各関係機関が支援を必要とする

方へ、スムーズにつながるために取り組ん

でいる内容を伺う。 

イ．関係機関との情報共有についての課題

と改善策について伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山  全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

③アウトリーチを通じた継続的支援事業につ

いて 

  ア．アウトリーチ支援は、支援を求めること

が難しい方々に寄り添うために重要です

が、本市ではどのような方法で支援が必要

な方を把握し、どのようにアプローチして

いるのか伺う。 

  イ．継続的な関わりに対し、支援が途切れな

いようにするためにどのような取り組み

を行っているのか伺う。 

  ウ．現在のアウトリーチを担う人材の人数と

これから必要な人数(目標数)など、人財確

保についての課題を伺う。 

  エ．アウトリーチ等を通じた継続的支援事   

業の効果をどのように評価し、今後の支援

強化につなげていくのか伺う。 

 ④参加支援事業について 

  ア．本市では社会的孤立や、生活困窮、障が

いなど、さまざまな事情で社会参加が難し

い方々に対しどのように実施しているの

か伺う。また、現在どれだけの方が支援を

受けているのか現状を伺う。 

  イ．地域との連携と受け入れ体制について、

自治会や地域の各種団体など、本市では、

社会参加の受け皿となる団体や地域との

協力体制をどのように構築しているのか

伺う。 

  ウ．これまでの各分野においての取り組みで

どれだけの方が社会参加につながったの

か、実績や成果を伺う。また、支援後のフ

ォローアップ体制についても伺う。 

  エ．参加支援事業の運営において様々な課題

があると思いますが、課題に対する改善策

を伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山  全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

３．文化行政について 

 

 

⑤地域づくり事業について 

  ア．世代や分野を超えて、住民同士が交流で

きる場を整備し交流・参加・学びが生まれ

広がるように働きかける事になっている

と思いますが、本市では地域づくり事業と

してどのような取り組みを行っているの

か伺う。 

  イ．地域づくりには、住民が主体的に関わる

ことが重要ですが、地域活動への参加の促

進や連携、周知などどのような課題がある

のか見解を伺う。 

 ⑥全国の自治体では先進的な取り組みを行っ

ている例もありますが、本市ではほかの自治

体の事例を参考にしている取り組みはある

のか伺う。 

 

（１）全島エイサーまつりについて 

①本市が誇る全島エイサーまつりが今年で 70

回目を迎えますが、節目の記念大会として特

別な取り組みを予定しているのか伺う。 

 ②今年の 70 回記念大会では、より多くの観光

客誘致や地域経済の活性化につなげるため

にどのような取り組みを行うのか伺う。 

 ③長年にわたり市民、県民に親しまれてきた全

島エイサーまつりですが、70 回記念という

ことで例年以上の来場者が見込まれます。混

雑対策や安全確認をどのように考えている

のか見解を伺う。 

 ④全島エイサーまつりは重要な観光資源にも

なりますが、費用対効果の向上のために本市

はどのような取り組みを行うのか伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

消 防 長 

市 民 部 長 

 

 

 

こどものま

ち推進部長 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

1．債権・落書き・文化・泡盛・

タコス条例制定の可能性につ

いて 

 

 

 

 

 

2．庁舎 2階の事務室の配置の

庁舎管理の計画の考え方につ

いて 

 

 

3．沖縄アリーナでの沖縄市の

行事での沖縄市歌の演出につ

いて 

 

 

4．1 月 24 日午後 4 時ごろの

松本での冠水被害状況等につ

いて 

 

 

5．こども達の個性や可能性を

伸ばすモンテッソーリ教育に

ついて 

 

 

6．沖縄市内での介護サービス

従事者等の市表彰の状況につ

いて 

 

 

7．沖縄アリーナ等を始とする

タクシー等の快適な利用につ

いて 

 

 

 

8．事務分掌での農・林・漁家

の生活向上に関することにつ

いて 

 

(1)新条例制定の可能性について 

①債権条例の可能性を伺います 

②落書き条例の可能性を伺います 

③文化振興条例の可能性を伺います 

④泡盛乾杯条例の可能性を伺います 

⑤タコスの日条例の可能性を伺います 

 

 

(1)効率的な事務室の配置について 

①2階フロアの現状について伺います 

 

 

 

(1)沖縄アリーナでの演出効果について 

①リボンビジョンの使用が可能か伺います 

 

 

 

(1)冠水被害の状況等を消防に伺います 

(2)事業者の災害見舞金について伺います 

 

 

 

(1)多種多様な保育サービスの提供について 

①モンテッソーリ教育の内容・園数を伺います 

 

 

 

(1)単独での表彰等があるのか伺います 

 

 

 

 

(1)乗車場・待機場の状況について 

①市外・市内での整備状況について 

ア．中心市街地での整備状況を伺います 

 

 

 

(1)力強い農林水産業を展開について 

①生活向上の事業や取り組み等を伺います 
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議席番号 ２２ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

上 下 水 道 

局 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

9．音楽によるまちづくりでの

音楽資源活用事業の今後につ

いて 

 

 

10．国際文化観光都市として

の庁舎入口のモニュメントに

ついて 

 

 

11．沖縄市内での（多目的）

な市民地下駐車場の可能性に

ついて 

 

 

12．330 号沿いの沖縄こども

国のモニュメントゲートにつ

いて 

 

 

13．市道高原 73号線・比屋根

地区浸水対策工事等の進捗に

ついて 

 

 

14．学校教育・教職員の為の

「教育の日」宣言の可能性に

ついて 

 

 

 

15．沖縄市の郷土の宝獅子舞

獅子の歴史・団体・作り手に

ついて 

 

(1)今後の事業の展開等を伺います 

 

 

 

 

(1)リニューアルの進捗状況を伺います 

 

 

 

 

(1)県外・市外・市内の整備状況について 

①多目的な地下駐車場の可能性を伺います 

 

 

 

(1)設置の目的と今後の取り扱いを伺います 

 

 

 

 

 

(1)現在の工事の進捗状況について伺います 

 

 

 

 

(1)沖縄市での「教育の日」について 

①取り組み・教育の日宣言の可能性を伺います 

 

 

 

 

(1)沖縄市での獅子舞の状況について 

①歴史・団体・作り手の状況等を伺います 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

１．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園整備について 

 

 

（１）本市のスポーツ推進の取り組みや合宿につ

いて伺う 

①令和 6 年度のスポーツ推進の取り組みや合

宿の状況について伺う。 

②令和 7年度の本市の取り組み予定を伺う 

③沖縄アリーナの愛称が沖縄サントリーアリ

ーナに決まったがバレーボール（SVリーグ）

チームのサントリーサンバース大阪を本市

へ合宿やサブホームタウンにすることは可

能か当局の考えを伺う。 

 

（２）コザ運動公園の施設利用について伺う 

①コザ運動公園の施設利用状況はどのように

なっているか伺う。 

②コザ運動公園施設のトイレをウォシュレッ

トに変えていただきたいが可能か伺う。 

 

 

（１）市道城前センター線（越来中学校裏通り）

について 

①アスファルトが剝がれ道路の状態が非常に

悪いと思うが、現状は把握しているか。 

②早急に改修工事が必要だと思うが今後の予

定について伺う。 

 

 

（１）西森公園の整備について 

①西森公園の現在の整備状況について伺いま

す。 

②整備が遅いように思うが何が原因か 

③令和 7 年度以降の整備はどのように進めて

いくのか伺う。 

 


